



Synapses

Concours Quartier Latin

Équipe: 4883-2679

Le Quartier Latin est rythmé par une effervescence culturelle, académique et institutionnelle qui forge son identité : de l'activité jour et nuit, un grand pôle universitaire francophone, un grand complexe de logement social, la présence de nombreuses institutions et du métro, etc. Témoins de l'héritage historique et de l'évolution du quartier, ces éléments sont en synergie et confèrent au quartier sa dynamique singulière.

Notre approche consiste à mettre en valeur les éléments forts et distinctifs du quartier et à favoriser leur connectivité. Pour y arriver, nous proposons un concept d'aménagement inspiré du fonctionnement des synapses qui constituent la zone de contact entre les neurones du cerveau. Transposée à l'aménagement, la synapse est une zone d'interaction qui favorise une dynamique de rapprochement, d'échange et de connexion.

Le projet proposé comporte 4 grandes zones d'intervention, toutes abordées sous l'angle de la synapse. Leur vocation est de favoriser la coordination entre les éléments névralgiques du Quartier Latin et de contribuer, par leur aménagement convivial et recherché, à son dynamisme et à son identité.

Synapse 1 Rue Sanguinet

Pensé de manière à favoriser l'articulation harmonieuse entre la vie résidentielle et l'activité nocturne, l'aménagement proposé connecte les deux réalités à travers un parcours de ruelles qui irrigue le quartier.

Synapse 2 Intersection Saint-Denis/Émery

Pensé de manière à favoriser l'articulation entre l'activité culturelle et commerciale, l'aménagement proposé fait une large place au piéton et provoque des changements dans la dynamique circulaire de manière à favoriser la cohabitation piétons, vélos, voitures.

Synapse 3 Intersection Berri/de Maisonneuve

Pensé de manière à faciliter et à sécuriser la circulation interne et externe vers les éléments forts du quartier, l'aménagement proposé encadre la vocation de transit de la rue Berri par l'aménagement d'un boulevard urbain.

Synapse 4 Intersection Saint-Denis/Sainte-Catherine

Pensé de manière à favoriser l'articulation entre la vie académique et le reste du quartier, l'aménagement proposé provoque une ouverture de l'académique sur la rue publique.